Elles prient pour nous : qui sont-elles ?

À la demande du Supérieur Général de la Communauté Saint Martin, chaque communauté locale est désormais confiée à la prière d'une communauté de soeurs contemplatives. Pour Fayence, c'est l'abbaye bénédictine de Jouques qui a accepté cette mission de soutenir le coeur des prêtres et d'ouvrir l'âme des paroissiens de la Paroisse du Pays de Fayence à la Parole de Dieu. Voici une rapide présentation de ce lieu de prière que nous vous proposerons d'aller visiter aux beaux jours.



L'abbaye Notre-Dame-de-Fidélité de Jouques est un couvent de moniales bénédictines situé à Jouques dans les Bouches-du-Rhône, sur un haut plateau qui dominine la vallée de la Durance, près du village de Jouques, à proximité d'Aix-en-Provence.

Elles partagent leur vie entre la prière au choeur et le travail manuel où intellectuel. Consacrées au Seigneur par le don de leur virginité, les religieuses sont une offrande prière et de labeur pour le monde entier.

Historique

Fondée en 1967, par des moniales de l'abbaye Saint-Louis du Temple, célèbre au début du XXe siècle par l'influence que les "Bénédictines de la Rue Monsieur", l'abbaye de Jouques est implantée dans le diocèse d'Aix-en-Provence.

De part son rapide développement, le monastère est érigé en Prieuré autonome en 1970. En 1981, toujours dans la suite de sa croissance, il devient abbaye.

Devant le nombre croissant de vocations, l'abbaye va essaimer, d'abord dans les Hautes-Alpes, à Rosans en 1991, ou le Prieuré, lui aussi grandissant rapidement sera érigé en abbaye en 2002. Mais les jeunes filles qui se présentent pour se consacrer au Seigneur sont encore trop nombreuses : en 2008, une nouvelle fondation est lancée au Bénin. La communauté restant à Jouques compte aujourd'hui une soixantaine de moniales et les murs commencent encore à être trop serrés !!!



L'architecture de l'Abbaye



D'architecture typiquement provencale, de part ses bâtiments et toitures qui s'enroulent et s'enchevêtrent autour du cloître, l'abbaye est parfaitement intégrée au site qui l'entoure. Devant la croissance de l'effectif de la communauté et du noviciat, les moniales réalisent toujours de très nombreux travaux de construction.

Artisanat Monastique

Outre l'exploitation de la propriété agricole avec ses vignes, ses cultures de céréales, ses vergers, son potager, son rucher et sa ferme, les moniales ont aussi beaucoup d'activités artisanales... Les moniales commercialisent à la boutique du monastère leurs confitures, pains d'épices, spécialités provencales (tapenades, caviar d'aubergines, ...) livres et autres produits monastiques.

